
 

 

第 1回  議会改革推進特別委員会記録 

                   平成 25年 12月 13日(金) 

11時 45分～11時 55分 

                   第 4 委 員 会 室 

                    

【出席者】 足立委員 小川委員 森谷委員 野藤委員 飛野委員 岡本委員  

佐々木委員 道下委員 平石委員 西田委員 西村委員 江角委員 

牛尾昭委員 

【事務局】 小川書記 

議  題 

 1. 臨時委員長の指名について 

（浜田市議会委員会条例第 11条第 2項の規定により年長議員） 

      飛 野  委 員  

 

 2. 委員長の互選について 

  江 角  委 員  

 

 3. 副委員長の互選について 

         平 石  委 員  

 

 4. 座席の指定について 

   現在座っている座席で全員了解（添付のとおり） 

佐々木委員、森谷委員、小川委員、西村委員、岡本委員、平石副委員長、江委員長、

野藤委員、道下委員、牛尾昭委員、西田委員、足立委員、飛野委員 

 

 

 

 

 

 5. その他 

   事務局から配布資料（前議会での検討項目）の説明。 

各会派で新たなものも含めて委員会での検討項目を協議しておき、次回の委員会

で出された項目について検討することとなる。 

 

 

○次回開催 平成 26年 1月 7日（火） 13時 30分  第 4委員会室 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 このとおり作成の報告がありました。 



（開議 11時 45分） 

【議事の経過】          

小川次長  今日はご存知のとおり佐々木 豊治委員が欠席で、これで全部おそろい

ですので、議会改革推進特別委員会を開催します。初めての委員会ですの

で、議題 1の臨時委員長の指名についてまでは私が進行します。よろしく

お願いします。 

 

  議題 1 臨時委員長の指名について 

小川次長  「議題 1 臨時委員長の指名について」ですが、委員会条例の規定によ

り、年長の飛野委員に臨時委員長をお願いいたします。飛野委員よろしく

お願いいたします。 

飛野臨時委員長  年長ということで、私が臨時委員長の職務を行います。どうぞよろしく

お願いします。 

 

   議題 2 委員長の互選について 

飛野臨時委員長  それでは「議第 2 委員長の互選について」を議題とします。 

 お諮りします。委員長の互選は指名推選の方法と投票の方法いずれかに

なりますが、いかがいたしましょうか。 

岡本委員    指名推薦をお願いします。 

飛野臨時委員長 推選という声がありましたが、指名推選の方法で行うことにご異議あり

ませんか。 

          （「なし」という声あり） 

ご異議がないようですので指名推選の方法で行うことに決しました。 

どなたか指名がありますか。 

道下委員    江角委員を推薦いたします。 

飛野臨時委員長 ただいま江角委員の指名がありましたが。江角委員を委員長とすること

に、ご異議ありませんか。 

          （「異議なし」という声あり） 

ご異議なしと認めます。よって、江角委員が委員長に当選されました。 

それでは委員長と交代します。 

江角委員長   それでは、委員長に互選いただきました江角です。過去もいろいろい

っしょにがんばってきましたが、結果を出すことと同時に皆さん一緒に

なって認識を高めていくことが非常に大切だと思っていますので、ご協

力のほどよろしくお願いします。 

 

議題 3 副委員長の互選について 

江角委員長   「議題３、副委員長の互選について」 を議題とします。 

副委員長の互選は指名推選の方法と投票の方法いずれにいたしましょう

か。 

岡本委員    指名推薦でお願いします。 

江角委員長   それでは指名をお願いします。 

野藤委員    平石委員を指名します。 

江角委員長   お諮りします。ただいま平石委員の指名がありました。○○委員を副委



員長とすることにご異議ありませんか。 

           （「異議なし」という声あり） 

江角委員長   ご異議なしと認めます。よって、平石委員が副委員長に当選されました。 

副委員長席に着席をお願いします。 

それでは、副委員長一言ごあいさつをお願いします 

平石副委員長  ただいま、副委員長に推薦いただきました平石です。前回の議会から引

き続きということで江角委員長を支えながら一生懸命やっていきたいと

思います。今回から新たな風も入ってきたことですので、そういうことも

参考にしながらよりよい議会改革が進めれるよう一生懸命がんばります

のでよろしくお願いします。 

 

   議題 4 座席の指定について  

江角委員長   「議題 4、座席に指定について」 を議題とします。 

座席については、現在お座りの座席でよろしいでしょうか。他に変えます

か。それでは、現在の席で、佐々木委員を入れてということにさせてい

ただきます。 

 

   議題 5 その他 

江角委員長   「その他について」何かありますか。事務局からありますか。 

小川書記    事務局からですが、今日、資料をつけております。議会改革の検討項目

という 4枚もの表裏あります。これが前から委員をされている委員はご

承知のことですが、前議会で検討項目を出して、実施及び結果が出たも

のが○、検討はしたのだが、結果がまだ出ていないものが△、空白のと

ころは検討が着手していないものという形になっています。若干、まだ

未整理の部分もありますので、△が出ていても実際は結果が出ているも

のもありますが、検討項目がこういうものがあったということを、で、

大まかにこういう結果が出たということを新たに委員になった皆さん

がご承知おきいただきたいと思っていまして、目を通していただきたい

ということそれから前の議会からの申し送りで、ここでこのペーパーの

中で△になっている部分、審議はしたのだけど、結論が出なかった部分

については、次の議会でも検討してもらいたい。それから空白部分、検

討に着手しない部分については、検討する、しないも含めて次回の議会

で検討してほしいという申し送りが 9 月の委員長報告でなされていま

すので、その辺も頭に入れておいていただきたいと思います。できれば、

これも参考にしながら次の会議くらいの時に検討項目の洗い出し、ここ

に載っているものもそうですし、今回、議題に出ております、この前の

議運で申し送りを受けた携行品の問題とかいろんなこともありますの

で、その辺も含めて検討項目の洗い出しを次回させていただければと思

いますので、これを見てもらって、こういうのも検討したらよいのでは

ないかとか、これはいらないのではとかいうのを個人、個人、検討して

もらって次回の会議に臨んでいただきたいと思います。以上です。 

江角委員長   事務局から報告がありました。今、平石副委員長とも少し話しをしまし

たが、関連しまして、今度の後で日程を決めますが、次の特別委員会の



時に、まあ新人の議員さんもおられますし、新しい目線で見て、また議

会の改革が必要だと感じておられる方もいらっしゃると思います。でき

るだけ、そういった意見も会派でまとめてもらって、ここは会派から皆

さん出てもらっていますので、一人会派は別ですが、一人でも構いませ

んが、会派を構成しているところは会派の中でまとめてもらって、次期

の特別委員会のところで今後改革にあたって、必要な議論をしていただ

きたい点を打ち出していただきたいと思います。おいおいまた、それで

締め切りというのではなくて、気づいたところも受けたいと思いますが、

出足のところで大枠確認をしたいと思いますのでよろしくお願いしま

す。それでは、次の日程のところを確認したいと思います。閉会中とい

うことになりますが、事務局は案がありますか。日程的に。 

小川書記    特にはありませんが、今のところ考えると年内は難しいのかなと思って

いまして、年明けで今の分でいくと、少し早いのですが、7日に広報広

聴委員会が校正の委員会を開かれます。すると、あの時に何人かメンバ

ーがおられますので、午前中に広報広聴委員会の校正が終われば、午後

くらいからやればどうかなという案は持っていますが、まだその辺でち

ょっとお話をしていただければと思います。 

江角委員長   検討して、あがってもらうという意味で期間は大丈夫ですかね。会派の

皆さんに。 

         （「はい」という声あり） 

        それでは事務局の方の話もありましたが広報広聴は何時からですか。 

小川書記    10時からです。 

江角委員長   では昼からですね。7日の火曜日、13時 30分からということでよろし

いですか。 

（「はい」という声あり） 

        ではそのようにお願いします。 

        その他に委員から何かありませんか。 

森谷委員    検討項目がたぶん、7日の日にパタッと皆さんから出て、ああそう言え

ばこういうのもあったなということも、毎回、毎回そのパターンが多い

のですが、あらかじめ皆さんが知れるようにすればそれにああこういう

こともあったのかとか、枝葉が自分の方に出たり参考になると思うので

すが、何かそういう方法というのはできないでしょうか。 

江角委員長   はい。わかりました。先ほど言いましたように 7日で締め切るというこ

とではなくて、一応区切りということで出してもらって、それを見なが

らまた、気づいた点があれば次回、次回で出してもらって、追加をして

もらってもよいようにしたいと思いますので、7日までにそれをすると

いうのはちょっと難しいように思いますが。7日を起点にして順次また

出してもらって結構だということでさせていただきます。 

        それでは、以上をもちまして、第 1回の議会改革推進特別委員会を終了

します。お疲れさまでした。 

 

 

 



（閉議 11時 55分） 

 

浜田市議会委員会条例第 65条第１項の規定により委員会記録を作成する。 

     議会改革推進特別委員会 委員長  江角 敏和        ㊞ 

 


